



LA TROMPETTE

## L'Iran et le Belarus renforcent leurs relations en matière de défense

- Mihailo S. Zekic
- [07/08/2023](#)

Le ministre biélorusse de la Défense, Viktor Khrenin, s'est rendu à Téhéran la semaine dernière afin de renforcer les liens de défense avec l'Iran.

- Le 31 juillet, Khrenin a signé un protocole d'accord avec le ministre iranien de la Défense, Mohammed Reza Ashtiani. Les détails de ce protocole ne sont pas encore clairs. Mais *Critical Threats Project*, un institut de recherche américain, a affirmé que le mémorandum pourrait avoir porté sur la construction d'usines de « drones-suicide » Shahed en Biélorussie. La Russie s'est appuyée sur le drone iranien Shahed dans sa guerre contre l'Ukraine.
- Le 1<sup>er</sup> août, M. Khrenin et le chef d'état-major général des forces armées iraniennes, Mohammed Bagheri, ont évoqué la possibilité d'organiser des exercices militaires conjoints. Ils ont également discuté de la création d'attachés militaires et d'une commission de coopération militaire entre la Biélorussie et l'Iran.

L'Iran est devenu l'un des principaux soutiens de la Russie dans la guerre en Ukraine. Le Belarus, sous la présidence d'Alexandre Loukachenko, n'est guère plus qu'un État satellite de la Russie. Le président russe Vladimir Poutine a utilisé le Belarus comme rampe de lancement pour son invasion de l'Ukraine l'année dernière.

Il n'est peut-être pas si surprenant que l'Iran et le Belarus se rapprochent. Mais que l'Iran et le Belarus associent leurs armées serait un scénario tout à fait différent. Le Belarus est géographiquement beaucoup plus proche des États membres de l'Union européenne que la majeure partie du territoire russe. Berlin, en Allemagne, se trouve à moins de 725 Km du territoire biélorussien. Varsovie, en Pologne, est à trois heures de route de la frontière biélorussienne.

**Que pourrait faire l'Iran ?** L'Iran est le principal État soutenant le terrorisme dans le monde. L'Iran est régulièrement impliqué dans des tentatives d'attentats (ou même dans leur exécution) en Europe. Mais le Belarus pourrait permettre à l'Iran de faire plus que de convaincre un individu sur l'internet d'attaquer une synagogue. Le Belarus pourrait devenir une rampe de lancement pour l'armée iranienne\*—que ce soit en faisant passer clandestinement la frontière à des agents de renseignement, en installant des stations d'espionnage ou même en accueillant des bases militaires.

**Jusqu'où l'Iran ira-t-il ?** L'Iran est un dangereux État paria. Mais l'Iran est suffisamment éloigné de l'Europe pour ne pas représenter une menace trop sérieuse. La guerre en Ukraine change la donne. \*De plus en plus, la crise à la périphérie orientale de l'Europe devient un moyen pour l'Iran d'attaquer l'Europe. Nous pouvons nous attendre à ce que les relations entre l'Iran et l'Europe se détériorent au point qu'ils deviennent des ennemis jurés.

**En savoir plus :** Lire « [Une alliance du mal](#) ».